

dans la paix de l'homme de devoir et du religieux modèle qu'il fut toujours, il recevait les derniers sacrements. Sa longue préparation à la mort s'achevait dans la plus parfaite résignation à la volonté de Dieu, dans cette sérénité faite tout ensemble d'un grand esprit de foi et d'une trempe de caractère et d'énergie vraiment peu ordinaires. "

" Vrai religieux et vrai prêtre, continue son biographe, le Père Manseau était avant tout un homme de règle. " Et il ajoute ces belles paroles qui constituent, à la mémoire d'un prêtre-religieux, le plus éloquent des éloges: " Sa carrière reste une lumière et une force pour tous ceux qui l'ont connu. "

* * *

Sur la tombe de cet homme de bien, de ce prêtre ami de Dieu et des enfants, de cet éducateur qui ne se lassa jamais et dont l'âme sut rester virile dans un corps fatigué, avec tant d'autres et après tant d'autres, nous déposons l'hommage de notre plus profond respect d'ancien élève et de constant ami. A sa communauté, qu'une suite de deuils accable depuis quelques années, nous offrons nos meilleures sympathies et nos vœux les plus sincères. Les frères et les pères qu'ils perdent, les Viateurs ne les perdent pas tout entiers. Il leur reste leurs souvenirs et leurs exemples; il leur reste qu'ils deviennent là-haut, sans doute, des intercesseurs et des protecteurs. En vérité, au milieu de nos tristesses et de nos misères, le dogme de la communion des saints et la croyance à la survivance des bienfaits de ceux qui nous quittent sont bien consolants. Prions pour eux, sans doute; mais aussi, comptons sur eux.

L'abbé ELIE-J. AUCLAIR.

Saint-Polycarpe, 7 novembre 1914.

PRIERES DES QUARANTE-HEURES

Lundi,	23 novembre.	— Saint-Pascal-Baylon.
Mercredi,	25	— Sainte-Anne, à Montréal.
Vendredi,	27	— Saint-Irénée et toutes les églises
Dimanche,	29	— Cathédrale. [et chapelles